

## Théologie populaire

Si, comme nous l'avons déjà dit, les anges n'ont pas de corps, comment peuvent-ils se rendre visibles en certaines circonstances? C'est en prenant un corps, une forme humaine, qu'ils se rendent visibles, comme le fit l'ange Raphaël qui servit de guide au jeune Tobie.

Mais, dira-t-on, si Dieu lui-même veille sur nous et voit tout, pourquoi des anges gardiens? C'est un bienfait que nous devons à la bonté de Dieu, bien que les anges gardiens ne soient pas absolument nécessaires. Il veut que personne n'ait d'excuse pour le mal qu'il fait, et c'est pour cela qu'il donne à chacun un gardien spécial, chargé de veiller sur nous et de nous assister de ses prières. Quand un ami reçoit son ami et fait tout ce qu'il peut pour lui rendre agréable le séjour de sa maison, l'hôte reçu ne peut rien exiger davantage. Mais s'il lui donne un domestique particulier, ce qui n'est pas nécessaire, il fait preuve de plus de bienveillance et de considération. D'ailleurs, quels que soient les services que nous rendent les anges, on peut dire que c'est Dieu lui-même qui nous les rend, puisque les anges en cela ne font qu'exécuter ses ordres.

Quels sont nos devoirs à l'égard de notre ange gardien ?

Nous devons respecter la présence de notre ange gardien, lui témoigner notre reconnaissance pour les soins charitables qu'il prend de nous, l'invoquer avec confiance dans les tentations, et éviter tout ce qui peut déplaire à Dieu et l'éloigner de nous.

Nos devoirs à l'égard de notre ange gardien sont donc au nombre de quatre : le respect, la reconnaissance, la confiance et l'obéissance.

Les anges, tels qu'ils ont été créés par Dieu, étaient-ils bons et heureux ?

Oui, les anges tels qu'ils ont été créés par Dieu, étaient bons et heureux.

En créant les anges, Dieu les a comblés de ses dons. Il leur a donné une nature spirituelle et incorruptible, une intelligence supérieure, la science, la puissance et sa grâce.

Tous les anges sont-ils restés bons et heureux ?

Non, les anges ne sont pas tous restés bons et heureux ; beaucoup d'entre eux péchèrent par orgueil et furent précipités dans l'enfer : et on les appelle les mauvais anges ou les démons.

Dieu n'admit pas de suite les anges en sa présence. Il leur